

PODRÍA HABER UN EFECTO NEGATIVO SOBRE LA SITUACIÓN CREDITICIA DEL PAÍS

Para Fitch y Moody's, conflicto catalán ha influido en la economía española

España espera un crecimiento de 3.1% para este año y 2.5% en el 2018



FITCH DECIDIÓ el pasado mes de julio elevar desde Estable hasta Positiva la perspectiva del rating “BBB+” de la nota soberana de España, cuya economía espera un crecimiento de 3.1% para este año y 2.5% en el 2018.

En su análisis, la agencia destaca la diversificación y el alto valor añadido de la economía española, así como los avances en competitividad desde la crisis, las bajas tasas de interés de la deuda pública y la fortaleza de las instituciones, mientras señala que los elevados niveles de deuda pública y desempleo, así como el riesgo político, limitan la calificación soberana de España.

“El carácter de confrontación del voto por la independencia de

Cataluña ha aumentado los riesgos políticos a corto plazo y hace que la solución negociada sea más complicada, pero por ahora sigue siendo consistente con nuestra actual evaluación de la calificación soberana”, señala la agencia.

En este sentido, Fitch advierte que los acontecimientos recientes pueden dificultar al Gobierno la captación de apoyos parlamentarios de partidos minoritarios como el Partido Nacionalista Vasco a los presupuestos para el 2018.

MOODY'S ALERTA DE LA VULNERABILIDAD ANTE CATALUÑA

Por su parte, la agencia Moody's aseguró que de momento hay pocas señales de que la crisis política por la que atraviesa Cataluña esté afectando a la confianza de los inversionistas en la deuda soberana española, si bien ha alertado de que la elevada necesidad de finan-

ciamiento de la deuda pública hacen a España vulnerable.

En un informe a los mercados, Moody's dice que una eventual escalada de la crisis tendría un efecto negativo sobre la situación crediticia de España y podría socavar el crecimiento económico por la caída de la confianza de los consumidores y las empresas.

Muestra de ello es el traslado de sede fuera de Cataluña de “un número importante” de empresas, si bien Moody's no atisba riesgos de liquidez a corto plazo en la región porque el Gobierno central está cubriendo las necesidades de financiación de esta comunidad autónoma.

Además, considera que las finanzas regionales estarán “bien controladas” si el Gobierno suspende la autonomía y toma el control de la administración regional de conformidad con el artículo 155

de la Constitución, lo que —según Moody's— parece el escenario más probable.

Para la agencia es muy factible que haya nuevas elecciones en Cataluña, pero la duda está en si serán convocadas por el Gobierno autonómico o por el Ejecutivo central.

En su opinión, la probabilidad de secesión sigue siendo baja, aunque cree que ha aumentado “algo” en las últimas semanas después de la rápida escalada de las tensiones entre ambas administraciones, junto con el estancamiento político en curso.

De este modo, la agencia considera que la disminución de las tensiones entre el Estado y Cataluña tendría consideraciones positivas para la solvencia, así como también en el caso de una reducción adicional del déficit o un crecimiento más fuerte de lo previsto.